

# きたはら



令和4年 4月28日  
練馬区立北原小学校  
学 校 通 信  
NO. 670号

◎ よく考える子ども ○ 思いやりのある子ども ○ 明るくたくましい子ども

## 風薫る五月

副校長 西 澤 圭 一

新学期が始まって、約4週間が経ちました。本年度は全学級でクラス替えを行い、どの子どもも緊張して学校生活をスタートしました。例年よりどの教室も静かで、担任の話をしっかり聞く姿が多くみられました。

保護者の皆様も、子供の頃に、学級編成替えを経験したことがあると思います。友達ができるか、いじめられないかなど、不安を感じていたのではないのでしょうか。しかし、新しい学級で友達に意地悪をしようと考えて登校している子はほとんどいなかったと思います。そして、徐々に同級生のことが分かっけいき、4月の頃とは見違えるほどにぎやかな学級になっていたという経験をされたのではないのでしょうか。

お子さんによっては、前の学級の友達が忘れられず、新しい学級になかなか馴染めなかったり、他の子より不安が強かったりすることもあると思います。いじめ、不登校、感染症など心を痛める情報も大量に流れていますが、お子さんと一緒に不安になるのではなく、人生の先輩としてご自身の経験を話し、きっと乗り越えられると励ましていただきたいと思います。

さて、長期にわたる新型コロナウイルス感染拡大ですが、徐々に対応の仕方も定着してきました。学校でもマスク着用、3密の回避、換気の徹底等が定着し、クラスターの発生も回避できています。こうした中、全国学力調査の結果は新型コロナウイルス感染前の水準に戻り、本校も全国平均とほぼ同程度の点数を取っています。制限の多い中ですが、日々よく学習に取り組んでいる結果だと思ひます。その一方で、学習への意欲はコロナ前より急激に低下しているという調査結果も出てきました。（4月21日 日本経済新聞掲載 東大社会科学研究所・ベネッセ教育総合研究所）学校生活がコロナ対策と学習だけでは、変化も潤いも感じられず、学びへの意欲を高めにくくなるのだと思ひます。

感染予防を徹底しながら、本年度は様々な行事を再開します。行事の後は、お子さんから話を聞き、楽しかった思いを受け止めてあげてほしいと思ひます。豊かな教育活動を設定すること、教職員、ご家庭のサポートを厚くすることで、充実した学校生活を送ることができるようになります。ご協力の程よろしくお願ひいたします。

## 小中一貫教育について

小中一貫クリエイター 松岡 実佑

谷原中学校・谷原小学校・北原小学校の3校で小中一貫教育に取り組んでいます。部活動体験や、中学校の教員が小学校で授業を行う出前授業など、1年間で様々な活動を行う予定です。

こうした活動は、教員同士の交流はもちろん、子供たちがスムーズに中学校へ進学するための取り組みです。また、谷原地区の子供たちを、多くの大人たちで見守ってきたいという思いがあります。小学校を卒業していった子供たちが、中学校で活躍している様子を見かけたり、話に聞いたりすることができるのは、大変うれしいことです。

小中一貫教育の充実が、谷原地区としてのつながりを強固なものにするきっかけとなればと思います。

## 今月の生活目標

### きまよい生活をしよう

風にそよぐ木々の緑もまぶしい季節を迎えました。始業式から4週間が過ぎ、子供たちは、新しい学級の仲間や授業に慣れてきた様子です。また、休み時間には元気に外で遊ぶ姿が見られます。

先月配布しました「北原スタンダード」は、児童が互いに気持ちよく学校生活を送るための約束です。全校児童へ内容の確認をしました。保護者の皆様は、学校での指導の様子を御理解いただく資料としてぜひ御一読ください。今月は、『北原スタンダード』を守ることに「校庭遊びのルールを守ること」等を重点目標として学校生活を送るようにしていきます。

### 明るく元気にあいさつをしよう

こちらは、4月の生活目標ですが、あいさつは人としての基本です。引き続き元気にしっかりあいさつをしましょう。(生活指導主任 阿部 直人)

## ピカピカ年生

入学してもうすぐ一カ月です。6年生のお手伝いのおかげで、朝や帰りの支度もすっかり自分でできるようになりました。休み時間には元気よく、なかよし広場やジャングル広場で遊んでいます。授業が始まればきちんと席に着き、勉強の準備。学校のルールを一つ一つ学んでいます。

18日からは給食も始まりました。楽しみにしていた子も多く、この日は朝からドキドキしていました。白衣の着方、配膳の仕方、片づけ方…ここでも新たに覚えることはたくさんありますが、ボランティアの方の手を借りて、少しずつ軌道に乗ってきました。

113名の一年生は、たくさんの方たちの手を借りて、立派な北原小の一員になれるように頑張っています。(島上 幸江)



## お知らせとお願い



### ◆来校時のお願い◆

ご来校の際は、職員玄関の受付をお通りください。セキュリティ向上のため、児童昇降口からの入室はご遠慮いただくことにしますのでご了承ください。

### ◆感染症対策◆

新年度に入っても、新型コロナウイルスへの感染の報告を複数いただいています。症状の傾向として、**高熱が1～2日続いた後、平熱になる**ことが多いようです。**平熱になっても検査では陽性**と判定されることが多くあります。感染拡大防止のために、**熱が高く出た場合は、病院での受診、検査**をしてください。陰性の確認をして、安心して登校してほしいと思います。

### ◆引き落とし日について

前号の学校だよりにて、教材費・給食費の引き落としは、「毎月4日」と記載しましたが、「**毎月10日**」の誤りでした。申し訳ありませんでした。前もっての入金のご用意、よろしくお願ひいたします。



## 5月の行事予定



2日(月)	消防写生会(2年)居住地確認④ 委員会	16日(月)	聴力(1年) クラブ
3日(火)	憲法記念日	17日(火)	遠足予備日(4年) 内科(午後1・6年)
4日(水)	みどりの日	19日(木)	遠足(3年) 尿検査2次(該当者)
5日(木)	こどもの日	20日(金)	心臓検査(1年・希望者)
6日(金)	聴力(5年) 5時間授業(6年)	23日(月)	歯科(3・4年)
9日(月)	聴力(3年) 交通安全教室(1年) 安全指導 尿検査1次(予備) クラブ	24日(火)	遠足予備日(2年) 内科(午後3・4年)
10日(火)	遠足(2年) 耳鼻科(1・6年)	25日(水)	午前授業
11日(水)	避難訓練 方面別下校(各学年)	26日(木)	遠足予備日(3年)
12日(木)	聴力(2年) 遠足(1年)	27日(金)	遠足予備日(1年) 移動教室前日検診(6年)
13日(金)	午前授業	30日(月)	歯科(1・2年) 岩井移動教室(6年)始
		31日(火)	耳鼻科(午後2・5年)

# どうぞ お元気で

昨年度までお世話になった先生方、職員の方から離任の御挨拶の手紙をいただきましたので、紹介させていただきます。新型コロナウイルスの影響により体育館での離任式を行うことができませんでしたが、ZOOMを活用して各教室でみなさんのお話を聞きました。離任なさった先生方、職員の方のこれからの御活躍を心よりお祈り申し上げます。

7年間、ありがとうございました。北原の子供たちはとても素直で、明るく、穏やかで、そんなすてきな子供たちと一緒にとても楽しい日々を過ごせて幸せでした。

私もこの練馬で生まれ育ちました。なじみのある地域で働き、一層この土地の良さと、ここで育つ子供たちの魅力を感じることができました。

末筆ながら、保護者の皆様、地域の皆様には大変お世話になりました。北原小からは離れますが、今後の皆様のますますのご発展を、いつまでもお祈りしております。

旧6年3組担任 古屋 絵理子

北原小では、6年間お世話になりました。北原小で何よりも嬉しかったことは、みなさんの成長をそばで見守ることができたことです。先生が関わった人たちの中には、3年生で一緒だった人や1・2年生で一緒になり、今年度最高学年を迎えた人たちもいます。校歌には、「今は小さな若木だけれど あしたは きっと大空へ わたしと一緒に 伸びていこう」という歌詞があります。校歌のさくらんぼの木のように、みなさんと一緒に成長していくことができ、本当に幸せでした。6年間ありがとうございました。

旧3年3組担任 吉村 佑貴

素直で可愛い子どもたち、一生懸命で温かい保護者の皆さま・先生方に囲まれて、あっという間の6年間でした。ありがとうございました。悩みを話すことは悩みを離すこと。

これからも困ったときは「相談」しながら、どうぞ皆さま健康でご活躍ください。

スクールカウンセラー 初川 久美子

5・6年生の児童の皆さん、元気に過ごしていますか。皆さんと学んだ1年間は、私にとって、とても有意義な1年間でした。北原小学校の「顔」ともいえる高学年として、ぜひとも下級生の良い見本になるように日々努力を続けてください。

算数少人数 高橋 文幸

1年間、お世話になりました。

用務主事 櫛田 美永

2年間お世話になりました。

新しい2年間でした。

ありがとうございました。

用務主事 林 淳子

北原小のみなさん お世話になりました。

ありがとうございました。

用務主事 田中 俊明

北原小のみなさんお元気ですか。

短い期間でしたが、大変お世話になりました。明るく元気な児童のみなさんと過ごした日々は、とても楽しかったです。

新学期も始まりましたね。目標に向かって、全力で頑張ってください。応援しています。一年間ありがとうございました。

1年生 図工・図書担当 乙川 正弘

6年間お世話になりました。さくらんぼの木、屋上のプール、なかよし広場など、魅力がいっぱいの北原小学校で、明るく元気な子供たちと過ごす日々は、本当に楽しくてあっという間でした。

ここでは多くのことを経験し、学ばせていただきました。温かく見守ってくださった保護者の皆様、地域の皆様には大変感謝しております。ありがとうございました。

また会える日を楽しみにしています。

旧1年3組担任 上竹 香帆

みんなで工夫して重ねた音色やリズム、一人一人の想いが形になっていくことが楽しかったですね。学校の音楽は、みんなの心が1つになって、まとまった時に、一番心が動きます。互いを思いやり、1つの音楽を作る楽しさを見つけていって下さいね。

3年音楽 澤 雅枝

約5か月間という短い期間でしたが、お世話になりました。北原小の子供達の元気な姿が、とても印象に残っています。そして、5年生と過ごした日々は、かけがえのない時間でした。私自身も、練馬の新しい学校で、また頑張ります。ありがとうございました。

旧5年2組 担任 白石 守

こんにちは！  
はじめまして！



先月号に引き続き、新たに北原小学校にいらっしゃった先生のメッセージを紹介します。

本校でスクールカウンセラーとして「みなさんとお会いすることになりました、野田 亜由美です。どうぞよろしくお願いいたします。毎週火曜日に来ていますので、見かけたら声をかけてください。楽しかったことや悲しかったこと、みなさんの色々な気持ちを共有してもらえたら嬉しいです。さくらんぼ室でお待ちしています。

スクールカウンセラー 野田 亜由美

